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El Laboratorio del Fin del Mundo entregó las primeras 60 mil dosis de Vitamina D

“El laboratorio no tiene un 
límite de producción, el 
límite lo marca la demanda”

La presidente del Laboratorio del Fin del Mundo, Marcela Andina Silva, dio cuenta del 
“orgullo” de haber podido realizar la primera entrega de vitamina D al Ministerio de Salud 
de la provincia, que ya comenzó a distribuirse en niños y adultos mayores. En esta opor-
tunidad fueron 60 mil dosis, pero aseguró no hay límite para la capacidad de producción, 
sino que ese límite lo marca la demanda. Para fin de año tienen previsto desarrollar tres 
medicamentos más y seguir incrementándolos el año próximo, para abastecer a la provin-
cia en el corto plazo, y luego para exportar a terceros países y a la Patagonia. Los primeros 
en la lista los antibióticos, medicamentos para el colesterol, ansiolíticos e ibuprofeno para 
los niños. “Vamos dando pasos de a poco y seguros. Con la ayuda y el acompañamiento 
de todos, hoy tenemos un laboratorio que es digno de conocer”, resaltó.

“El gobernador está en 
todo su derecho de llamar 
a elecciones”

La legisladora Dos Santos confirmó la participación de Somos Fueguinos

La legisladora de Somos Fueguinos Gisela Dos Santos reconoció las facultades del 
gobernador de concretar el llamado a elecciones de convencionales constituyentes y lo 
consideró “un hecho consumado”. Aunque el partido se opuso a la reforma, confirmó 
que van a participar de la contienda electoral y oportunamente presentarán su platafor-
ma. Como parte de una familia dedicada a la explotación turbera, remarcó la necesidad 
de generar herramientas para el desarrollo de Tolhuin, dado que “hoy hay alrededor de 
treinta y tres turbales otorgados pero funcionan cuatro”, dijo. Todavía no hay postura 
del bloque sobre la adhesión al régimen de incentivo a las grandes inversiones.

Monitor FINNOVA de julio

Tierra del Fuego es la 
provincia con mayor 

migración interna del país

Sebastián Ríos (SUPeTax)

“Poco a poco nos 
estamos levantando”
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Nueva actualización de importes en ingresos brutos

Bahamonde aclaró que 
“no es un incremento 

de impuesto”
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El municipio de Río Grande
 acordó nueva recomposición 
salarial para trabajadores de 

Obras Sanitarias

La Cámara de Comercio de 
Río Grande elevó un pedido de 

moratoria a la Legislatura

El ministro Aguirre espera que 
se destrabe el 

FAMPF para renovar el parque 
energético  en Ushuaia
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Buenos Aires.- La Secretaría de Trabajo convocará a 
otros ministerios para analizar modificaciones a futu-
ro. El pedido de las cámaras empresarias sobre los blo-
queos sindicales.
Las seis cámaras principales se acercaron al mediodía a 
la cartera laboral y se sentaron, en una oficina de reu-
niones en el piso 18, con Cordero y otros funcionarios 
de la secretaría, que depende del Ministerio de Capital 
Humano. Estuvieron el presidente de la UIA Daniel Fu-
nes de Rioja; Mario Grinman (Cámara de Comercio y 
Servicios), Gustavo Weiss (Cámara de la Construcción), 
Adelmo Gabbi (Bolsa de Comercio), Marcos Pereda 
(vice de la Sociedad Rural) y Andrés Valls (Adeba, una 
de las cámaras bancarias).
“Lo que se conversó es sobre la decisión del gobierno 
de llamar a los actores sociales, empresarios y trabajado-
res para discutir la temática, buscar acuerdos posibles, 
construir consensos sobre las necesidades del país que 
viene, que necesita empleo, producción, reactivación y 
dentro de ello que también incorpora tecnología y que 
tiene que incorporar formación para los nuevos traba-
jadores o los nuevos trabajos”, definió, tras la reunión, 
Funes de Rioja en diálogo con Infobae y otros medios.
Tanto en Trabajo como entre las cámaras reconocieron 
que la reunión no tuvo como objetivo hacer un trabajo 
fino sobre reglamentaciones de la ley aprobada, sino de 
determinar qué dirección deberían tener las reformas 
que sigan en adelante. En el círculo rojo por ahora no 
quieren hablar de la necesidad de una nueva ley o si con 
el marco normativo laboral reajustado alcanza: “Resol-
vamos la sustancia, después los instrumentos”, aseguró 
uno de los presentes en la reunión.
Cordero, por su parte, aseguró: “Hemos recibido del 
empresariado una señal positiva de compromiso con el 
diálogo, el consenso, con el país, y con la generación de 
empleo en el marco de las políticas que lleva adelante 
el gobierno nacional”, agregó el secretario de Trabajo.
 “En los próximos días informaremos la fecha del en-
cuentro tripartito; al que también queremos darle una 
fuerte impronta federal a través del Consejo Federal del 
Trabajo. Ese es el compromiso desde el Ministerio de 
Capital Humano y el gobierno nacional: mantener ins-
tancias de diálogo con todos los sectores sociales y que 
además el mismo adquiera un carácter federal”, agregó 
el funcionario. Fuentes consultadas mencionaron que 
prevén que tenga lugar dentro de dos semanas.
Habrá, más allá de esa mesa tripartita, una instancia 
técnica en el que habrá también presencia del Gobier-
no nacional, y en el que se esperan representantes del 

Ministerio de Economía que encabeza Luis Caputo, del 
nuevo Ministerio de Desregulación de Federico Stur-
zenegger y otros organismos, entre los que se men-
cionó al Banco Central.
Un tema que los empresarios consideran “termina-
do” y que para los gremios representa una fuente de 

conflicto con el Gobierno es el de los despidos por 
bloqueos a fábricas y lugares de trabajo. “Para noso-
tros está terminado por lo que dice la ley”, dijo uno 
de los empresarios que se acercó a Trabajo.
“Yo no voy a hablar de las opiniones de cada uno de 
los individuos porque lo más hermoso de la libertad 
es poder opinar cada uno lo que quiera. Por supuesto 
que hay que ser respetuoso, por supuesto que hay que 
ser educado y las cosas se solucionan en una mesa 
de diálogo. No se soluciona en la calle ni a través de 
cualquier actitud, podríamos decirla, desagradable”, 
le devolvió Grinman a Pablo Moyano, del sindicato 
de Camioneros, que se había manifestado más tem-
prano en contra de cualquier idea de reforma laboral.
En el diálogo entre las cámaras y el Gobierno, aún 
sin presencia de los gremios, ya aparecieron de to-
das formas algunos reclamos, que fueron anticipados 
este martes por Infobae. Entre ellos, una actualiza-

ción de los créditos laborales; el Fondo de Cese La-
boral; Recibos de haberes, que para los empresarios 
representan costos administrativos; el Régimen legal 
del contrato de Teletrabajo y la Promoción del traba-
jo registrado.
Los bloqueos como causal de despido fue una de las 

incorporaciones que realizó el Senado a la Ley Ba-
ses y que luego Diputados mantuvo. El planteo de 
la CGT al Gobierno apuntó a que la reglamentación 
establezca un protocolo sobre cómo proceder ante 
un bloqueo, a los fines de evitar que sean despedidos 
trabajadores que se estén manifestando en la puerta 
de la fábrica, por ejemplo, pero que no estén blo-
queando el ingreso del personal.
En una nota enviada a Cordero esta mañana, la Cá-
mara de Comercio concedió que si bien la Ley de 
Bases representa para esa entidad “un primer paso 
trascendental para terminar con el inmovilismo y la 
rigidez de nuestro sistema de legislación laboral”, 
entiende que “quedan pendientes algunos temas que 
necesariamente deberán abordarse en el tiempo más 
inmediato posible, en esencia, para colaborar con el 
mantenimiento de numerosas pymes que ven afecta-
dos sus costos laborales de manera creciente”.

Reforma laboral

El Gobierno llamó a una mesa técnica y 
sentará a empresarios y la CGT para afinar 
próximas medidas
La Secretaría de Trabajo que encabeza Julio Cordero tuvo ayer su foto y un diálogo inicial con el grupo de cámaras empresariales más representativas, al-
gunos días después de haberse reunido con la CGT y antes de avanzar sobre la reglamentación de los cambios en el régimen laboral que habilitó la Ley de 
Bases. Los empresarios, sobre todo, ya miran más allá de ese corpus sancionado por el Congreso y esperan discutir la continuidad de la reforma laboral.

La Secretaría de Trabajo convocará a otros ministerios para analizar modificaciones a futuro. El pedido de las 
cámaras empresarias sobre los bloqueos sindicales.
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Buenos Aires.- La producción industrial se contrajo 
11,2% interanual en junio y acumula en el primer se-
mestre del año una caída de 9,7% y la caída respecto 
a mayo, fue de 0,4%, según el índice de la consultora 
Orlando J. Ferreres & Asociados.
“Respecto del mismo mes del año pasado la industria 
bajó 11,2%, sugiriendo que, contrario a lo que sucede 
con la actividad en general, en el sector manufacturero 
la contracción aún no encontró un piso, a pesar de que 
lleva ya 14 meses de consecutivos de números negati-
vos”, señaló el informe. En términos desestacionaliza-
dos, el segundo trimestre del año muestra una contrac-
ción de 1,5 por ciento.
Por otra parte, aseguraron que la producción del sexto 
mes estuvo influenciada por factores circunstanciales, 
como un conflicto laboral de los trabajadores del neu-
mático, y paradas industriales en la semana que tuvo tres 
días feriados, particularmente en varias terminales auto-
motrices, que decidieron por la baja demanda parar por 
toda esa semana.

SECTOR POR SECTOR

Alimentos, Bebidas y Tabaco: Este sector registró du-
rante el sexto mes del año un crecimiento anual de 
9,4%, acumulando un avance de 8,7% para el primer 
semestre. La suba anual se explica por la producción 
oleaginosa (+29,6%), que más que compensó la caída 
en el resto de los sectores.
Maquinaria y Equipo: La producción de maquinaria 
y equipos registró para junio la caída anual más pro-
nunciada desde mayo de 2020, al anotar una merma 
de 35,0%, y acumulando un descenso de 26,0% para la 
primera mitad del año. En el detalle de la producción 

automotriz, la Asociación de Fábricas de Automotores 
(Adefa) informó un total de 32.029 unidades nuevas, 
marcando una baja de 40,2% en la comparación anual.
Metales básicos: La producción de metales básicos ob-
servó una caída de 33,2% anual, acumulando para los 
primeros seis meses una baja de 27,6%. Entre las prin-
cipales líneas, destacamos las bajas en laminados en ca-
liente (-43,5%), acero crudo (-35,0%) y laminados ter-
minados en frío (-29,0%).
Minerales no metálicos: El sector que provee insumos 

para la construcción registró en junio una contracción 
de 32,7% en la comparación anual, acumulando para 
el primer semestre del año una pérdida de 30,9%. En 
detalle, la Asociación de Fabricantes de Cemento Port-
land reportó para el sexto mes una caída de 32,8% en la 
producción de este insumo.
Respecto a las pymes, de acuerdo a la Confederación 

Argentina de la Mediana Empresa (CAME), la produc-
ción manufacturera de las pequeñas y medianas empre-
sas industriales disminuyó 20,4% interanual en junio y 
acumula una retracción de 19,2% en el primer semestre. 
En la comparación mensual también retrocedió, mar-
cando un rojo de 3,1%. La baja de la producción es muy 
similar a la caída de las ventas del período: en junio se 
contrajeron 21,9%.
Incluso, la Unión Industrial de Argentina (UIA), la ma-
yor entidad patronal del país, advirtió este martes de que 
la actividad industrial permanece en caída y alertó por la 
pérdida de empleos en el sector industrial.
En cuanto al mes de mayo, si bien el Estimador Men-
sual de Actividad Económica (EMAE) del Indec mos-
tró un crecimiento del 2,3% interanual, esto se debió 
principalmente al impulso del agro, que repuntó tras la 
sequía histórica del año pasado: el rubro Agricultura, 
ganadería, caza y silvicultura subió 103,3% interanual. 
Mientras tanto, nueve sectores de actividad registraron 
caídas en la comparación contra el año pasado, entre los 
que se destacan Construcción (-22,1%) e Industria ma-
nufacturera (-14,2%). Junto con Comercio mayorista, 
minorista y reparaciones (-11,41% ia) le restan 4,6 pun-
tos porcentuales al crecimiento interanual del EMAE.
Es en este marco que el Fondo Monetario Internacional 
(FMI) espera una caída del PBI del 3,5% este año, em-
peorando su proyección de abril, cuando esperaba un 
rojo de 2,8%. En el primer trimestre, el producto ya se 
contrajo 5,1 por ciento.
“Hacia adelante esperamos un período de estancamien-
to cercano a los bajos niveles actuales, que daría luego 
lugar a una paulatina recuperación cuando la recom-
posición de los ingresos de las familias provoque una 
mejora en la demanda interna”, aseguraron desde OJF.

Buenos Aires.- Los salarios vienen mostrando algunos 
indicios de recuperación en los últimos meses, pero esto 
no se ha visto reflejado en los niveles de consumo. Según 
datos publicados por el Instituto Nacional de Estadísticas 
y Censos (Indec), en mayo cayeron las ventas de los super-
mercados, mayoristas y shoppings, al menos en la compa-
ración interanual.
En detalle, los datos publicados por el organismo indican 
que en el quinto mes del año los supermercados lograron 
ventas por $1,41 billones, lo que dejó como resultado una 
caída del 9,7% en términos reales en comparación con el 
mismo período del año pasado. El dato positivo, es que en 
la comparación mensual desestacionalizada se registró un 
crecimiento del 3,9%. Eso quiere decir que los supermer-
cados vendieron menos que en mayo de 2023, pero más 
que en abril de este año.
Ahora bien, más allá de ese atenuante, el 2024 viene siendo 
claramente negativo para las empresas del rubro. Los cinco 
primeros meses han dado resultados negativos en la com-
paración interanual. De hecho, la última vez que crecieron 
las ventas de los súpers fue en octubre de 2023. Desde 
noviembre en adelante los resultados fueron siempre a la 
baja y en algunos casos se llegaron a registrar caídas por-
centuales de dos dígitos, como ocurrió en abril, cuando el 
Indec midió una contracción de las ventas del 17,6%.)
Si se analizan las ventas por grupo de artículos, se encuen-
tra que sólo seis rubros registraron un incremento de ven-

tas nominal mayor a la inflación. Fue el caso por ejemplo 
de la indumentaria (creció 305,8%), los productos de pa-
nadería (303,4%) y los artículos de limpieza y perfumería 
(300,5%).
Por el contrario, otros segmentos quedaron muy lejos de la 
inflación, como los “electrónicos y artículos para el hogar”, 
que registraron un incremento nominal de facturación del 
176,4%, frente a un avance del IPC del 276,4%. También 
quedaron lejos las bebidas (214,3%) y los alimentos prepa-
rados (220%), entre otros.

             LOS MAYORISTAS NO REPUNTAN 

Tampoco los mercados mayoristas reflejan consecuencias 
positivas de la leve recuperación de los salarios. De acuerdo 
con los datos publicados por el Indec, en mayo las ventas 
de los negocios de ese rubro se desplomaron un 13,3% en 
relación al quinto mes del año pasado. Al igual que los sú-
pers, mostraron una tímida recuperación en relación a abril 
(1,7%), pero en el acumulado de los primeros cinco meses 
de 2024 sufrieron una baja de ventas del 12,2%. Además, 
los mayoristas acumulan seis meses consecutivos de caída y 
llevan tres seguidos con caídas superiores al 10%.
En lo que respecta a la división por rubros, hay algunos que 
lograron un crecimiento nominal que estuvo por encima de 
la inflación acumulada de ese período (276,4%), tal como 
fue el caso de los productos de panadería (335,1%), los lác-

teos (305,4%) y las carnes (303,5%).
No obstante, hubo algunos artículos que quedaron atrás del 
avance inflacionario. Una vez más, dentro de ese grupo se 
encuentran las bebidas. Las estadísticas indican que los ma-
yoristas lograron una facturación que superó por un 216,1% 
nominal a la del año pasado, pero que quedó 60,3 puntos 
porcentuales por debajo del IPC. Tampoco los productos de 
almacén lograron superaron a la inflación (registraron una 
variación nominal de facturación del 260,2%).

MAL MOMENTO PARA LOS SHOPPINGS

El mismo escenario se repite para los shoppings. Según in-
formó el Indec, las ventas de los centros de compras sufrie-
ron una fuerte baja del 12,7% en mayo, en comparación con 
el mismo mes del 2023. 
A diferencia de lo ocurrido en los supermercados y los ma-
yoristas, ningún rubro de ventas logró superar a la inflación 
en la variación nominal interanual. El que más cerca estuvo 
del IPC fue el rubro de perfumería y farmacia, con un incre-
mento nominal de facturación del 260% (16,4 puntos por 
debajo de la inflación).
Mucho más atrás quedaron las tiendas de juguetería 
(161,4%), librería y papelería (164,4%) e indumentaria, cal-
zado y marroquinería (186,1%), pero al que peor le fue es 
al rubro de diversión y esparcimiento, que apenas logró un 
incremento nominal de facturación del 68,3%.

La producción industrial se contrajo 11,2% inte-
ranual en junio y acumula en el primer semestre del 
año una caída de 9,7% y la caída respecto a mayo, 
fue de 0,4%, según el índice de la consultora Orlan-
do J. Ferreres & Asociados.

Según un informe privado

La industria cayó 11,2% en junio y lleva 14 
meses consecutivos en rojo
El índice de la consultora Orlando J. Ferreres & Asociados registró una nueva caída de la producción en el sector en junio. En el primer semestre se retrajo 
casi 10%.

Baja en el consumo

Cayeron las ventas de supermercados, autoservicios 
mayoristas y shoppings
Si bien se registraron algunas mejoras en relación al mes de abril, los números de mayo muestran fuertes descensos en la comparación interanual de los 
tres sectores.
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Río Grande.- El presidente de la Cámara de Comercio, 
Industria y Producción de Río Grande (CCIP) José 
Luís ‘Gigi’ Iglesias informó que este miércoles presen-
tó en la Delegación de la Legislatura provincial de esta 
ciudad, un pedido de moratoria impositiva provincial, 
dada la grave situación que atraviesa el comercio no 
solo en Río Grande, sino a nivel provincial.
Cabe destacar que el comercio fueguino viene ya con 
dos años de caída de ventas y solo en el último año 
han perdido el 48 por ciento de ventas, comparando 

el mismo mes de junio del año pasado y la situación se 
sigue agravando por la falta de consumo.
“Este pedido fue consensuado con la Comisión Di-
rectiva de nuestra entidad con el asesoramiento téc-
nico del contador Ramón Gallardo”, comentó ‘Gigi’ 
Iglesias y enmarcó esta solicitud en línea con la Ley 
Nacional Nº 27.743 sobre medidas fiscales paliativas 
y relevantes.
Esta norma nacional fue publicada en el Boletín Ofi-
cial el pasado 7 de julio y crea el Régimen de Regula-

rización de Obligaciones Tributarias, Aduaneras y de 
la Seguridad Social con el fin de lograr el pago volun-
tario de las obligaciones. En este marco, se prevé la 
posibilidad de que los contribuyentes y responsables 
se acojan al régimen, obteniendo distintos beneficios 
según la modalidad de la adhesión y el tipo de deuda 
que registren.
Una medida similar pretende el sector mercantil de 
Río Grande que se implemente en la provincia a través 
de la AREF.

Río Grande.- Con respecto al consumo, en febrero las ven-
tas en supermercados en Tierra del Fuego representaron 
en términos interanuales una caída de 8,4% constituyendo 
el segundo peor primer trimestre desde 2017, un indicador 
del momento que atraviesa el consumo en la provincia y 
en el país.
En términos sociales y demográficos, resulta interesante la 
información respecto de la migración interna. Tierra del 
Fuego es la provincia con mayor migración interna con un 
52%, predominando el origen de Buenos Aires, Córdoba, 
Salta, Capital Federal y Chaco.
Comparando el censo 2022 con el de 2010, la población 
nativa fueguina aumentó en proporción un 10%.

ENERGÍA Y CADENAS DE VALOR

El consumo de energía durante el primer cuatrimestre del 
2024 se ubica por encima de casi todos los años desde 
2017. El consumo de gas también aumentó en términos 
mensuales durante marzo.

Por otro lado, Tierra del Fuego triplicó su representación 
en energía y minería a nivel nacional, con una marcada 

especialización. Respecto a hidrocarburos, es la cadena 
de valor más relevante para la provincia representando 
el 28,23% de los ingresos generados por la provincia y el 
5,85% para el país.
Otro aspecto positivo es el que muestra que en la faena de 
bovinos, ovinos y porcinos se dio en abril el registro más 
alto a la media promedio desde 1980.

LA DESOCUPACIÓN SIGUE AUMENTANDO

En términos interanuales el desempleo aumentó 2,2 pun-
tos porcentuales respecto de 2023, una magnitud muy su-

perior al nivel nacional, vinculado a la menor producción 
de bienes industriales.
En este sentido, en abril la industria contabilizó 7.264 per-
sonas ocupadas en el sector, representado una caída del 
2,5% respecto amarzo y de -33,2% interanual.

TURISMO, SIN TECHO

Una de las áreas que se proyecta como la de mayor creci-
miento en la provincia es la vinculada al turismo. La can-
tidad de viajeros durante la temporada 2023-2024 creció 
9,5% respecto de la anterior, pasando de195.135 a 213.626 
viajeros.
Durante el primer trimestre del 2024 la cantidad de viaje-
ros que arribaron a Ushuaia totalizaron 115.420, lo cual re-
presenta un crecimiento de 7,1% respecto a 2023 y 11,7% 
respecto a 2022.Las pernoctaciones durante el primer 
trimestre muestran cierto estancamiento, ya que crecie-
ron respecto a 2023 (2,1%), pero cayeron respecto a 2022 
(-3,3%).

Dos años de caída de ventas

La Cámara de Comercio de Río Grande elevó un 
pedido de moratoria a la Legislatura
El comercio fueguino cumplió dos años de caída libre de ventas y en ese contexto el presidente de la Cámara de Comercio de Río Grande elevó este miér-
coles una solicitud de moratoria impositiva provincial. “Este pedido fue consensuado con la Comisión Directiva de nuestra entidad con el asesoramiento 
técnico del contador Ramón Gallardo”, comentó ‘Gigi’ Iglesias y enmarcó esta solicitud en línea con la Ley Nacional Nº 27.743 sobre medidas fiscales 
paliativas y relevantes.

Monitor FINNOVA de julio

Tierra del Fuego es la provincia con mayor migración 
interna del país
En el análisis mensual de los principales indicadores provinciales, se evidencia además que continúa la caída en ventas y el aumento de la desocupación.
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Río Grande.- El ministro de Energía, Alejandro Agui-
rre, dio detalles de la inversión de 40 mil dólares para 
incrementar la capacidad de generación en Ushuaia, a 
partir de tres equipos de los años ’70 que estaban aban-
donados.

Por FM Espectáculo dijo que “esta inversión es un 
monto pequeño, porque el reacondicionamiento de 
todo el parque de generación implicaría varias decenas 
de millones de dólares, para reparar todo lo que hay que 
reparar luego de 15 ó 20 años sin mantenimiento”.
“Había unos equipos que no estaban funcionando, que 
son equipos viejos, y al no estar la empresa en Argentina, 
se dificultaba la contratación. Ahora tiene una delega-
ción en Argentina y pudimos hacer la contratación. Han 
puesto en marcha uno de los equipos y están probando 
otros dos para ver si es factible ponerlos en marcha. 
Esto va a aumentar bastante la capacidad de generación 
que tiene Ushuaia en este momento, por la temporada 
invernal donde hay el pico de consumo”, señaló.
“Son tres equipos en total, dos se pondrían en marcha y 
se utilizarían insumos del tercero. Uno ya es demasiado 
obsoleto y es un circuito muy viejo. Estamos hablando 
de un equipo de 1979, por eso también el monto del re-
acondicionamiento. Se pudo haber hecho antes, porque 
son montos accesibles para un gobierno, pero es como 
tener un Falcon del ’70, hay que hacer mantenimiento 
porque llega un momento en que no hay repuestos”, 
comparó. 
“Ese es el trabajo en lo inmediato y aportaría entre un 
14 y 20% de la demanda. Hoy la capacidad de nuestros 
equipos es de 37 mega y tenemos picos de 45 mega en 
el invierno. Eso exige cortar o restringir la provisión de 
energía en sectores de alto consumo, como la industria. 
Esto permitiría no hacer el esquema de cortes que se 
viene haciendo el último tiempo, pero también vamos a 
estar al límite. No tenemos un back up en caso de que 
cualquier equipo que salga de servicio, como tiene Río 
Grande, donde hay una reserva fría”, expresó.
“Estamos viendo la posibilidad de traer equipos de ga-
soil en el corto plazo y tenerlos alquilados, para poder 
tener suministro en algunos sectores de la ciudad y no 
tener riesgo de cortes en el pico de demanda. Estos se 
pondrían a trabajar de inmediato porque los equipos 
no pueden estar todo el tiempo trabajando al 100%. Es 

necesario tener estos equipos porque no alcanza la po-
tencia generada para todo el consumo de la ciudad”, 
planteó.
Por otra parte se refirió al panel de control de la turbi-
na Rolls Royce, que se está construyendo en Escocia. 

“Tiene un diseño de ingeniería que hay que adaptar a 
la Rolls Royce, y hemos enviado a personal a capaci-
tarse en ese panel de control. Estimamos que va a es-
tar finalizado para agosto o septiembre. Fue el jefe de 
generación y otro ingeniero de la usina de Ushuaia a 
capacitarse en el uso de este panel y en todo el equi-
pamiento, que es parte del contrato de provisión del 
panel de control. Para agosto o septiembre va a haber 
que hacer un desembolso para terminar de pagarlo, que 
ronda los 800 mil dólares. Ese panel fue el que falló en 
su momento y es el que controla todo el procedimiento 
de la Rolls Royce”, explicó.
“La Rolls Royce es un equipo muy noble y es un caso 
único en el mundo que esté funcionando un equipo del 
2001 con tantas horas de uso y falta de mantenimiento 
en algunas cosas. Mantenimiento se le ha hecho, si no, 
no estaría funcionando”, apuntó.

FONDOS DEL FAMPF
 
Ayer fue nombrada la tercera integrante del comité 
ejecutivo del FAMPF y se espera la pronta liberación 
de fondos para avanzar con los proyectos presentados. 
“Ahí tenemos cargado el pago del panel de control, el 
reacondicionamiento y puesta en valor de todo el par-
que, incluido el parque de generación de Tolhuin. Su-
ponemos que luego de la veda, si logra destrabarse el 
FAMPF, va a haber una cronología de trabajo bastante 
intensa en Ushuaia y en Tolhuin”, aseguró. 
“El dinero ya está y esperamos que con este nombra-
miento se empiecen a librar los fondos para los proyec-
tos del gobierno de la provincia y el principal es el de 
energía. No hay ningún otro proyecto que funcione sin 
energía”, subrayó Aguirre. 

AMPARO DEL GAS

Además destacó que las boletas de gas llegaron sin los 
aumentos en función del amparo interpuesto por el go-

bierno. “Cuando se presentó el amparo por parte de 
la provincia a través del Fiscal de Estado, se puso en 
discusión un cuadro tarifario nuevo, pero entre el trá-
mite de presentación y la resolución de la jueza, nación 
emitió otro cuadro tarifario. Preventivamente la pro-
vincia también le pidió a la justicia que actúe en con-
tra de este nuevo cuadro tarifario, porque si dejaba sin 
vigencia el primer tarifazo, podría entrar en vigencia el 
segundo. En esto hubo también una resolución favo-
rable de parte de la jueza federal y hoy se ve reflejado 
en las facturas. Igual hay que estar atentos a la cuestión 
de fondo, porque esta es una medida cautelar. Esto ha 
tenido implicancia en la facturación, que incluso se ha 
visto demorada, hasta que salió sin los aumentos”, ma-
nifestó. 

CWP GLOBAL

Por último dio detalles del convenio con la empresa 
CWP Global para el desarrollo de hidrógeno verde. “Es 
una empresa que se origina en el Este de Europa y ha 
hecho allí uno de los parques eólicos más grandes, tam-
bién relacionado con interconectado. Posteriormente 
migró a Australia, donde desarrolla el proyecto de hi-
drógeno más grande del mundo en este momento y es 
equivalente a la energía que produce toda la Argentina. 
La empresa se ha diversificado, están en muchos luga-
res del mundo desarrollando proyectos de hidrógeno y 
ahora están interesados en Tierra del Fuego. Nosotros 
venimos haciendo un estudio del territorio y decidimos 
firmar este memorándum porque tienen toda la expe-
riencia para desarrollar proyectos. Se han asociado con 
grandes empresas energéticas y petroleras del mundo 
desarrollando proyectos. Estos proyectos a gran escala 
van a llevar varios años, pero hay que ir trabajando en 
todo ese proceso. El grupo CWP ya está en contacto 
con Mirgor trabajando en lo que puede ser el puerto de 
ingreso y salida de productos y es muy alentador que se 
haya avanzado en estos temas”, concluyó.

El ministro de Energía, Alejandro Aguirre, dio detalles de la inversión de 40 mil dólares para incrementar la 
capacidad de generación en Ushuaia, a partir de tres equipos de los años ’70 que estaban abandonados.

El ministro Alejandro Aguirre espera que se destrabe el FAMPF para renovar el parque

Energía en Ushuaia: tres equipos de los ‘70 
podrían paliar los picos de consumo
El ministro Alejandro Aguirre informó sobre el reacondicionamiento que se está haciendo a tres equipos de los años ’70 que estaban abandonados, para 
poder paliar los picos de consumo en Ushuaia. Actualmente la capacidad de generación está en los 37 mega y en invierno el consumo llega a los 45 mega. 
La diferencia la podría aportar este equipamiento, más otros equipos a gasoil que se prevé incorporar en el corto plazo. El panel de control para la turbi-
na Rolls Royce llegaría entre agosto y septiembre y se esperan los fondos del FAMPF, que ya cuenta con su comité completo, para comenzar con las obras 
de renovación del parque de Ushuaia y de Tolhuin. 
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Río Grande.- El director Ejecutivo de la Agencia de Re-
caudación Fueguina (AREF), Oscar Bahamonde, expli-
có que la actualización de los montos de los importes 
fijos que pagan los pequeños contribuyentes del Im-
puesto sobre los Ingresos Brutos, incluidos en el “Mo-
notributo Unificado” de Tierra del Fuego, responde “al 
paquete fiscal nacional en el que hubo una modificación 
en lo que hace al régimen de facturación de los peque-
ños contribuyentes, que se denomina monotributo, en 
el cual tenían un límite de 17 millones de pesos y que 
ahora ese tope se elevó a 68 millones de pesos”.
“Muchas veces las noticias se plantean como que ‘au-
mentaron los montos y el que pagaba X paga tanto más’ 
y la aclaración que hacemos en definitiva es que noso-
tros cobramos una alícuota al contribuyente normal es 
del 3% o 4% dependiendo de la actividad y presenta una 
declaración jurada mensual, y el régimen simplificado 
tiene una alícuota que ronda el 2% porque entendemos 
obviamente que es un contribuyente más pequeño, al 
que se le busca hacer más fácil de pagar”, señaló.

Bahamonde aclaró que la actualización vigente no se 
trata de “un incremento sobre la alícuota” sino que los 
contribuyentes deberán recategorizarse en el Monotri-

buto a través de la página de AFIP. 
“Antes el tope de facturación era de 17 millones y esa 

categoría pagaba 35 mil pesos por mes, y hoy el que siga 
facturando 17 millones de pesos baja a la categoría D 
y va a estar pagando 27 mil pesos por mes. El que hoy 
tiene ingresos entre 10 y 13 millones paga 28 mil pesos, 
ahora se va a recategorizar en la C y pagará 22mil, lo 
cual demuestra que el monto a pagar disminuyo”, afir-
mó.
“La noticia es ‘aumentó’ y no es así, lo que hay que ana-
lizar es cómo se actualizó el cuadro de parámetros del 
monotributo, ver en qué categoría de ingresos está cada 
uno de los contribuyentes y cuánto paga, y luego com-
pararlo con su nueva categoría y cuánto deberá pagar; 
y no solamente mirar la categoría, porque todos van a 
bajar de categoría ante un mismo nivel de facturación, 
producto de que se triplicó el tope de ingresos”, agregó. 
Asimismo, el titular de AREF remarcó que “Tierra del 
Fuego no es la única jurisdicción que actualizó el cua-
dro tarifario, de hecho esta semana se conocieron las 
actualizaciones de otras provincias, porque el impuesto 
se calcula en un porcentaje de los ingresos.

Río Grande.- Sebastián Ríos, representante del Sindi-
cato Unido de Peones de Taxis (SUPeTax), de la Ciu-
dad de Río Grande, se refirió al panorama que tienen 
en el sector, remarcando las diferentes dificultades que 
han afectado a los peones de taxis desde la pandemia, la 
competencia con Uber y el transporte ilegal. 
En ese sentido, señaló que “La pandemia y el tema de 
Uber nos golpearon, pero poco a poco nos estamos 
levantando”. Luego, indicó que “se ha mejorado gra-
cias a la aplicación de tecnologías promovidas por la 
Municipalidad como Taxi Premium”. En ese sentido, 
manifestó que “la gente está volviendo a optar por el 
transporte legal, entendiendo que en lo legal encuentran 
la seguridad que necesitan para viajar. Otras aplicacio-
nes no son un transporte legal, ni seguro, como también 
lo ha señalado el intendente de nuestra ciudad”, afirmó. 
Respecto del uso de las aplicaciones, remarco que “ha 

atraído a nuevos clientes, especialmente jóvenes, que 
utilizan la tecnología. Lo estamos implementando en al-
gunas agencias y el municipio nos ha escuchado, suman-
do innovación al transporte público. Esto ha generado 
una mejoría y creemos que la tecnología es el camino 
que se debe seguir”. 
Por otra parte, Ríos manifestó que “los compañeros en-
tienden que no es lo mismo trabajar al 50% que poner 
su auto y trabajar al 100%, pero también comprenden 
el riesgo. Tener un seguro es crucial, ya que en caso de 
un accidente la ganancia se complica si no se cuenta con 
esa herramienta”. 
En otro tramo, señaló que siguen adelante “concienti-
zando tanto a choferes como a titulares, sobre la im-
portancia del transporte legal. Creemos que, sumando 
tecnología y mejorando las condiciones para los choferes, 
el transporte cambiará al 100%”. Por último, desmintió que 
los choferes estén ganando importantes sumas con el tra-
bajo y, en ese sentido, señaló: “es mentira que un chofer se 
lleve 40 mil pesos diarios, generalmente se llevan el 50% de 
la recaudación, descontando el combustible y otros gastos, 
lo que deja una ganancia real de entre 12 mil y 17 mil pesos 
diarios. Con mucha suerte alcanzan los 20 mil pesos los fines 
de semana”, concluyó el dirigente del SUPeTax.

Bahamonde aclaró que la actualización vigente no 
se trata de “un incremento sobre la alícuota” sino 
que los contribuyentes deberán recategorizarse en 
el Monotributo a través de la página de AFIP.

Nueva actualización de importes en ingresos brutos

Bahamonde aclaró que “no es un incremento 
de impuesto”
El director Ejecutivo de la Agencia de Recaudación Fueguina (AREF), Oscar Bahamonde, se refirió a la actualización del monto de los importes fijos 
que pagan los pequeños contribuyentes en concepto de Ingresos Brutos, asegurando que “es producto de la modificación del parámetro de Ingresos del 
Monotributo en el paquete de leyes fiscales y no es un incremento de impuesto”. 

Sebastián Ríos (SUPeTax)

“Poco a poco nos estamos levantando”
El representante del Sindicato Unido de Peones de Taxis, Sebastián Ríos, repasó la situación del sector. Indicó que “la pandemia y el tema de Uber nos 
golpearon, pero poco a poco nos estamos levantando” y valoró el aporte de las nuevas tecnologías. Señaló que siguen adelante “concientizando tanto a 
choferes como a titulares, sobre la importancia del transporte legal” y desmintió que los choferes estén ganando “grandes sumas” de dinero.
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Río Grande.- La legisladora de Somos Fueguinos Gisela 
Dos Santos visitó el programa ‘Buscando el Equilibrio’ 
en los estudios de Radio Provincia, donde fue consulta-
da sobre la reforma constitucional y el inminente llama-
do a elecciones por parte del gobernador Melella.
Como legisladora proveniente de Tolhuin, dijo que 
proviene del sector minero, dado que su padre tiene un 
emprendimiento turbero, y “siempre estuve involucrada 
en política, hace 15 años que milito, si bien no era una 

persona pública”. 
Respecto de la reforma, recordó que “eso fue aprobado 
en una Legislatura saliente y tenían las manos para po-
der hacerlo. Hoy nos encontramos con un hecho consu-
mado y como partido nos opusimos. Nosotros somos 
un bloque de tres donde hay diferentes opiniones, en 
lo particular creo que hay cosas que se deben reformar 
pero coincidimos en el bloque y en el partido que no es 
el momento, por el gasto que genera. Es un hecho con-
sumado, ya lo aprobaron y como bloque presentamos la 
derogación, que no prosperó”. 
Dado que Somos Fueguinos prevé participar de las 
elecciones, se le preguntó sobre la propuesta que va a 
llevar el partido. “Eso se verá en la discusión una vez 
que se conforme la convención. Hay muchos puntos 
para reformar pero se tiene que dar la discusión en el 
ámbito apropiado, que es la convención. Hoy el gober-
nador está en todo su derecho en hacer el llamado a 
elecciones de convencionales constituyentes y es algo 
que ya va a suceder”, expresó. 

DESARROLLO DE TOLHUIN

Como tolhuinense, se refirió al avance de su ciudad. 
“Desde el último mandato del intendente ha tenido un 
crecimiento importante, el gobierno también aportó 
en infraestructura, obviamente hay muchas cosas para 
reforzar. Nosotros trabajamos juntamente con el inten-
dente y con la concejal Aguad. Son las relaciones que 
uno puede hacer para aportar y seguir creciendo. Tengo 
una buena relación con el intendente y hay una comu-
nicación constante para consensuar, dialogar y ver qué 
podemos hacer para el desarrollo de nuestro lugar”, ase-
guró.
“Tolhuin tiene seis mil habitantes y hay problemas con 
el tema energético como ocurre a nivel provincial. Te-
níamos una fábrica de pelets que se quería poner en 
funcionamiento, pero por el tema eléctrico no se pudo. 
Tengo entendido que el gobierno tiene un plan energé-

tico provincial que tiene en cuenta a Tolhuin, que está en 
pleno desarrollo, los jóvenes tienen actividades deporti-
vas, en la parte educacional estamos bien. Está faltando 
trabajar en la parte maderera, en la turbera, porque son 
recursos naturales que hay que aprovechar. La turba hoy 
sale a granel y hacen falta inversiones, además darle las 
herramientas al emprendedor, porque hoy hay alrededor 
de 33 turbales otorgados pero funcionan 4. Tenemos la 
materia prima pero no hay herramientas para que se pue-

dan desarrollar”, planteó. 
Apuntó que “el intendente está trabajando con las áreas 
de turismo, porque tenemos una naturaleza hermosa que 

se puede dar a conocer. Hay muchos proyectos para lle-
var adelante en Tolhuin, pero la situación económica que 
tenemos y las necesidades que hay a veces nos llevan a 
dar prioridad a otros proyectos”. 
También dio a conocer que “hemos hecho un pedido de 
informes con respecto a las tierras fiscales que están en 
Tolhuin para organizar y ver qué se puede llevar a cabo 
en los distintos lugares en cuanto a infraestructura, de 
acuerdo a cada necesidad. Además creemos que Tolhuin 
tiene que tener una delegación de la Legislatura, para que 
la gente sepa cuál es el trabajo que se realiza, porque la 
gente no sabe cuál es nuestro rol. En Tolhuin predomina 
el voto en blanco cada vez que vamos a elecciones y esto 
es parte de no saber la tarea que realizan los cuerpos 
legislativos. También entendemos que la Legislatura de-
bería sesionar en Tolhuin, o siquiera hacer reuniones de 
comisión para que la gente pueda participar”, expresó.

SIN POSTURA FRENTE AL RIGI

Finalmente se le preguntó si está a favor de la adhesión 
al régimen de incentivo a grandes inversiones, ante la 
presentación del proyecto por parte de Republicanos 
Unidos. “Estuvimos leyendo un poco y esa discusión va 
a llegar a la Legislatura y la vamos a dar entre todos. To-
davía no lo hablé con mi bloque y con el partido, y una 
vez que lo hayamos hablado vamos a salir a dar nuestra 
posición. Esto es como una familia, dentro del bloque 
tenemos discusiones, siempre en el marco del respeto, y 
tomamos la postura que vamos a adoptar para afuera”, 
concluyó.

La legisladora de Somos Fueguinos Gisela Dos Santos visitó el programa ‘Buscando el Equilibrio’ en los 
estudios de Radio Provincia, donde fue consultada sobre la reforma constitucional y el inminente llamado a 
elecciones por parte del gobernador Melella.

La legisladora Dos Santos confirmó la participación de Somos Fueguinos

“El gobernador está en todo su derecho de 
llamar a elecciones”
La legisladora de Somos Fueguinos Gisela Dos Santos reconoció las facultades del gobernador de concretar el llamado a elecciones de convencionales 
constituyentes y lo consideró “un hecho consumado”. Aunque el partido se opuso a la reforma, confirmó que van a participar de la contienda electoral y 
oportunamente presentarán su plataforma. Como parte de una familia dedicada a la explotación turbera, remarcó la necesidad de generar herramientas 
para el desarrollo de Tolhuin, dado que “hoy hay alrededor de treinta y tres turbales otorgados pero funcionan cuatro”, dijo. Todavía no hay postura del 
bloque sobre la adhesión al régimen de incentivo a las grandes inversiones.
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Río Grande - Gustavo Pérez, dirigente de la UPSRA, 
manifestó que “las situaciones han bajado prácticamen-
te en algunas empresas y estamos especulando que, en 
algún momento, se vayan recuperando los puestos en 
las fábricas o en los objetivos distintos que tenemos”. 
Pérez manifestó que la crisis “está llevando a que bajen 
los puestos de trabajo, las empresas empiecen a achicar 
guardias en los objetivos y esto permite también que las 
empresas tomen represalias con los guardias, incitando 
a hacer despidos y suspensiones”. 
En ese mismo sentido, dijo que “Tenemos, por ejem-
plo, empresas que tienen menos guardias y les hacen dar 
más trabajo. Así que estamos contra esa situación que es 
muy compleja. Tenemos empresas que te hacen trabajar 
más horas de las que corresponde, no quieren pagar los 
francos ni las horas al 100% cuando son feriados y no 
quieren pagar los francos trabajados. Es un problema 
complicado que tenemos acá en la provincia”, indicó. 
Después manifestó que comenzaron “con la disminu-
ción de trabajo en la industria electrónica y en distintas 
fábricas de la ciudad y de la provincia. En supermerca-
dos también se redujo una guardia o dos. El problema 
es que las empresas no recuperan a los guardias. Enten-
demos que tanto las empresas como sus clientes son 
cómplices en intentar hacer trabajar más a los guardias 
por menos dinero. Estamos en alerta y movilización 
con una empresa en Ushuaia porque no quieren pagar 

al 100% las horas feriadas ni compensar los días traba-
jados”, indicó. 

El referente de la UPSRA señaló que “Es un problema 
que enfrentamos actualmente con la mayoría de las em-
presas de seguridad privada”. Pérez también indicó que 

viene sucediendo hace varios años, pero este es el año 
en el cual se complica más y se siente más este problema 
debido a la reducción de guardias”. 
En otro tramo indicó que “es bastante complicado, al-
gunos guardias para evitar perder su puesto de trabajo 
o las represalias se quedan callados. Yo les digo a los 
compañeros que no se queden callados, que debemos 
hacer respetar nuestros derechos. El sindicato está acá 
para ayudar”. Pérez igualmente confirmó “una dismi-
nución de más del 20%. El 20% de puestos de trabajo 
manifestando que el tema es que hay puestos que se 
pierden y guardias que no se pierden. A veces se pierde 
el puesto pero no el guardia o viceversa. Es difícil dar 
un porcentaje exacto”. 
“Aunque hay indicios de que podrían recuperarse algu-
nos puestos de trabajo, la incertidumbre persiste. Las 
empresas de seguridad privada buscan reducir aún más 
el personal, algo que no es correcto”. En relación al 
tema salarial, dijo que “los compañeros ya tienen una 
recomposición salarial, el tema es que las empresas 
quieren reducir el trabajo. Las escalas salariales están 
actualizadas y cada trabajador puede consultarlas para 
saber cuánto debe cobrar. En julio y agosto hubo un 
incremento y es probable que haya más aumentos en el 
futuro”. Finalmente, respecto de la reforma laboral que 
se impulsa a nivel nacional, dijo que están “en contra 
ya que atenta contra los derechos de los trabajadores”.

UPSRA

Reducción de puestos de trabajo en 
seguridad privada
Desde la UPSRA aseguraron que hubo una caída del 20% de los puestos de trabajo en el sector. También se refirieron a la cuestión salarial y expresaron 
su rechazo a la reforma laboral. Advirtieron que comenzaron “con la disminución de trabajo en la industria electrónica y en distintas fábricas de la 
ciudad y de la provincia. En supermercados también se redujo una guardia o dos. El problema es que las empresas no recuperan a los guardias.

Desde la UPSRA aseguraron que hubo una caída 
del 20% de los puestos de trabajo en el sector.



Tierra del  Fuego, jueves 25 de Tierra del  Fuego, jueves 25 de JULIOJULIO  de 2024de 2024 Pag. 9PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande - Felisa Romero, responsable del comedor 
comunitario “Pequeños Cisnes”, que funciona en el ba-
rrio Los Cisnes de la ciudad de Río Grande, se refirió a 
la actividad que se encuentran preparando para conme-
morar el Día de las Infancias, y señaló que la intención 
es “juntarse el sábado 10 de agosto, en el horario de 12 
a 16, así que será bienvenido todo lo que se pueda hacer 
llegar al comedor para colaborar”.
De todas formas, señaló que ella se encuentra “prepa-
rando cosas, con lo que yo puedo y tengo acá, y bueno 
si llega algo más mejor. Así que se está informando a la 
gente para que alguien que pueda traer algo de golosinas 
y esas cosas que los niños disfrutan, lo traigan. Porque 
eso para ellos es importante, así que sería buenísimo si 
nos dan una mano”, indicó Felisa Romero.
Después aclaró que, más allá de los niños y niñas que 
concurren al comedor, esperan que lleguen desde otros 
sectores de la ciudad “porque al comedor, más allá de 
quienes viven en el barrio Los Cisnes, también vienen 
de Chacra XI, de Chacra XIII y otros sectores, así que 
seguramente se sumarán”, afirmó.
En otro orden, al ser consultada sobre el funcionamien-
to del comedor y si sigue creciendo la demanda, comen-
tó que continúa llegando en busca de alimentos “mucha 
gente desocupada, en especial los papás, ya que ahora 
vienen más papás que están sin trabajo así que por ahí 
las mamás, como consiguen alguna changuita digamos 
de planchado o tareas de ese tipo, y eso hace que sean 
los papás quienes se agregaron últimamente”.

Felisa Romero, también fue consultada acerca de la ayu-
da recibida desde el estado, ya sea el Gobierno provin-
cial o el Municipio, ante lo cual respondió que “siempre, 

todos los meses, me están trayendo. El Gobierno no 
me trae la cantidad que me traía antes, pero también la 
aporta y eso me mucho porque todo suma. También la 
Municipalidad que está todos los meses acá con la mer-
cadería que siempre me trajeron, bueno eso ayuda para 
sostener el comedor”, remarcó.
Para concluir, la mujer explicó cómo pueden hacer quie-
nes tengan la posibilidad de acercar algún elemento para 

colaborar con el festejo, y manifestó que “si alguien tie-
ne algo para aportar, cómo pueden ser golosinas, pue-
den hacer llegar sus donaciones. Siempre yo hablo de 

golosinas, porque la golosina para mí importante para 
los niños ya que al tener una golosina es por ahí como 
un festejo más completito. Así que acá estoy en la calle 
Vapor Asturiano 517, en el barrio Los Cisnes, y con 
saben mi número de teléfono es el 2964 – 495655, si 
alguien se quiere conectar conmigo puede hacerlo o 
hacerme llegar las cosas acá a mi domicilio”, concluyó 
Felisa Romero.

La responsable del comedor comunitario “Pequeños Cisnes”, Felisa Romero, se refirió al festejo que se en-
cuentran preparando para el Día de las Infancias.

Comedor “Pequeños Cisnes”

Preparan festejo por el Día de las Infancias y 
reciben donaciones
La responsable del comedor comunitario “Pequeños Cisnes”, Felisa Romero, se refirió al festejo que se encuentran preparando para el Día de las Infan-
cias. También habló de la demanda, que sigue siendo creciente, y de la aparición de papás que pierden su trabajo para buscar alimentos. Están recibien-
do donaciones, para llevar adelante la conmemoración el 10 de agosto.
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Río Grande.- El secretario de Gobierno del Munici-
pio, Gastón Díaz, junto a representantes del gremio 
S.I.T.O.S., entre ellos Micaela Villagra, Matías Calderón 
y Daniel Villafañe; firmaron un nuevo acuerdo de re-
composición salarial para los trabajadores y trabajado-
ras municipales de Obras Sanitarias. También estuvo 
presente: la secretaria de Finanzas, Valeria Capotorto.
Esta rúbrica refleja la decisión política del intendente 
Martín Perez de recuperar el salario de las y los traba-
jadores municipales, con responsabilidad, compromiso 
y esfuerzo, teniendo un valor adicional entendiendo el 
difícil contexto nacional que atravesamos.
El acuerdo logrado con SITOS se trata de una recom-
posición salarial del 24%, remunerativa, al básico y bo-
nificable, que se abonará en 2 tramos con los haberes de 
julio y agosto. Impactará en todos ítems y se plasmará 
de manera directa en los haberes de los jubilados y pen-
sionados municipales. En este sentido, el Municipio in-
formará de manera inmediata este aumento a la Caja de 

Previsión Social para agilizar que lo acordado impacte 
en los haberes del sector pasivo.
Asimismo, durante el encuentro los presentes acorda-

ron continuar trabajando en la revisión de las categorías 
dentro del área y las diferencias existentes entre ellas. 
El secretario de Gobierno, Gastón Díaz celebró el 
acuerdo logrado destacando que el mismo “es posible 
gracias a que tenemos un Municipio desendeudado, 
con cuentas equilibradas y en orden nos permite dar 
respuestas a las necesidades de las y los trabajadores”. 
En tanto destacó que “esta recomposición salarial es, 
también, un reconocimiento al esfuerzo y sacrificio que 
realizan las y los trabajadores de Obras Sanitarias, sobre 
todo en esta época del año”.
Por su parte, el representante de SITOS, Daniel Villafa-
ñe, manifestó que “en medio de la difícil situación so-
cioeconómica que vivimos, como país y provincia, es 
de suma importancia la decisión del intendente Martín 
Perez de reconocer de manera constante los derechos 
de las y los trabajadores” a la vez que remarcó que “día 
a día trabajamos para la jerarquización del servicio de 
Obras Sanitarias hacia nuestra ciudad y comunidad”.

Ushuaia.- El titular del área, Roberto Trujillo indicó que “el 
convenio con la empresa TABSA continúa vigente, motivo 
por el cual los vecinos y vecinas que viajen en automóviles 
o camionetas y requieran trasladarse por la barcaza, solo 
tienen que exhibir la tarjeta digital al momento de pagar”. 
En este sentido aconsejó a los automovilistas “a realizar 
una captura de pantalla de la tarjeta virtual, para que en 
caso de no tener conectividad en el celular puedan mos-
trarla a bordo de la barcaza”
Asimismo, recordó que hay 42.000 usuarios registrados 
en Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, y que quienes aún no 
cuentan con su tarjeta +U, pueden solicitarla por whatsapp 
al (2901)600491 o bien a través de la página www.masus-
huaia.com .

Finalmente, Trujillo señaló que “actualmente hay 350 co-
mercios adheridos a los beneficios de Tarjeta +U en toda 

la provincia y en la ciudad de Buenos Aires con importan-
tes descuentos”.

El secretario de Gobierno del Municipio, Gastón 
Díaz, junto a representantes del gremio S.I.T.O.S., 
entre ellos Micaela Villagra, Matías Calderón y Da-
niel Villafañe; firmaron un nuevo acuerdo de re-
composición salarial para los trabajadores y traba-
jadoras municipales de Obras Sanitarias. También 
estuvo presente: la secretaria de Finanzas, Valeria 
Capotorto.

Para los trabajadores de Obras Sanitarias

El municipio acordó nueva recomposición 
salarial
De esta forma, se refleja la decisión política del intendente Martín Perez de recuperar el salario de las y los trabajadores municipales, con responsabi-
lidad, compromiso y esfuerzo. La recomposición salarial será del 24% al básico, remunerativo y bonificable. Se abonará en 2 tramos con los haberes de 
julio y agosto. Impactará en todos los ítems; como así también en los haberes de los jubilados y pensionados municipales de Obras Sanitarias. El Muni-
cipio informará de manera inmediata a la Caja de Previsión Social para agilizar que lo acordado impacte en los haberes del sector pasivo.

Municipalidad de Ushuaia

Recuerdan la vigencia del descuento con “Tarjeta 
+U” en la barcaza para cruzar el estrecho
La Municipalidad de Ushuaia mediante la Subsecretaría de Desarrollo Económico, Industria y de Producción, recuerda a los vecinos y vecinas que con-
tinúa el descuento del diez por ciento con la Tarjeta +U para el pago en efectivo del servicio de la barcaza en el cruce del estrecho de Magallanes.
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Río Grande.- Marcela Andina Silva, presidente del La-
boratorio del Fin del Mundo, dialogó con FM del Pue-
blo sobre los avances de la institución a su cargo, que ya 
hizo entrega de las primeras 60 mil dosis de vitamina D 
al Ministerio de Salud.
“La exposición al sol es muy baja para todos los que 
vivimos en la Patagonia y la vitamina D lo que hace es 
permitir la absorción del calcio. La descalcificación sería 
el efecto adverso y no esperado, por eso es importante 
un suministro de al menos tres dosis al año de vitamina 
D”, explicó. 
“Para nosotros poder realizar esta primera entrega de 
60 mil dosis en la planta nueva del laboratorio es un or-
gullo y es un esfuerzo que llevó cuatro años para poner 
la planta en el edificio propio. Tuvimos que hacer las 
habilitaciones correspondientes y presentar toda la do-
cumentación hasta empezar a producir. Es una industria 
que está muy regulada, y así debe ser, por eso es un 
orgullo poder haber entregado estas 60 mil unidades”, 
reiteró.
Consultada sobre el volumen de producción indicó que 
“esta cantidad de unidades es la demanda que nos ha 
solicitado el Ministerio de Salud por ahora. Nosotros 
tenemos capacidad para seguir abasteciendo, en función 
de lo que vayan solicitando. Estamos aunando esfuerzos 
para que la población tenga el recurso necesario de vi-
tamina D”. 
“Esto ya se entregó y va a ser distribuido en los hospi-
tales, en las casas particulares. La entrega se hizo hace 
más de una semana. Esto abarca a los niños y a los adul-
tos mayores y, a medida que vayamos contando con los 
recursos, la idea es abastecer a toda la población. Este 
es el primer producto que lanzamos ahora, pero la ca-
pacidad del laboratorio abarca mucho más. Estamos 
viendo la necesidad de los hospitales, la mayor deman-
da que tengan, para colaborar y aumentar la capacidad 
productiva del laboratorio para trabajar con proyectos 
independientes. También prevemos aumentar la mano 
de obra profesional”, adelantó.
Respecto de las posibilidades de abastecer al continente, 
dijo que “por ahora el objetivo es abastecer a la pobla-
ción de la provincia a corto y mediano plazo. Estamos 
tramitando la habilitación nacional para poder distribuir 
a la Patagonia en un futuro, considerando que las nece-
sidades son las mismas. Podemos llegar a firmar acuer-
dos de colaboración con otras provincias, incluso en la 
parte de tests de diagnóstico, que fue lo que primero se 
habilitó, cuando comercializamos el test de COVID en 
la pandemia”. 
“Estamos trabajando de manera conjunta para saber 
cuáles son los medicamentos de mayor necesidad, de 
mayor rotación, para empezar a hacer un desarrollo e 
inscribir este tipo de medicamentos. Hoy podemos con-
tar con 80 medicamentos y cada uno lleva su tiempo 
de presentación, sus ensayos para poder habilitarlos. La 
idea es incrementarlos de a poco, ahora está la vitamina 
D, pero para fin de año podemos tener dos o tres pro-
ductos más y el año que viene otro tanto. La idea es ir 
incorporando producción y ser sustentables y eficien-
tes para no depender del presupuesto del Estado”, fijó 
como objetivo. 
Asimismo, informó que se trabaja “con transferencia 
tecnológica de otros laboratorios y eso nos permite 
tener un registro más pronto. Si empezamos a hacer 
desarrollos, lleva diez años, porque primero empieza el 
ensayo pre clínico, el clínico y eso llevaría muchísimo. 
La idea es que los laboratorios que ya están habilitados 

por ANMAT y tienen su registro, nos transfieran ese 
conocimiento para que podamos reproducirlo acá. Eso 
implica que estaríamos registrando productos en seis u 
ocho meses a nivel nacional. En la provincia podemos 

acortar los plazos porque la documentación es más ac-
cesible y las inspecciones son más rápidas. Podríamos 
incluir antibióticos, medicamentos para el colesterol, 
ansiolíticos, ibuprofeno para los niños, porque muchas 
veces se les da medicación de adultos y tenemos la idea 
de generar una línea para niños. Son varios los produc-
tos para trabajar, pero va a depender de las necesidades 
de la provincia, para hacer un desarrollo que le sirva a 
ellos y a nosotros para el mantenimiento de la infraes-
tructura y el personal”, expresó. 
“Todo requiere inversión y a medida que la industria 
crece siempre se necesita una inversión. El laboratorio 
que nos transfiere la tecnología y la puesta a punto es 
rentado, nadie transfiere algo de manera gratuita, pero 
hemos conseguido fondos de nación para las instala-
ciones, que ejecutamos el año pasado. Tuvimos fondos 
de ANSES, del BID y de ANLAP, que era la agencia 
de laboratorios públicos y se desarticuló con este go-
bierno nacional. Esto nos ayudó a poner a punto nues-
tro laboratorio de control de calidad. Con el apoyo del 
BID estamos incorporando una ampliación en lo que es 
acondicionamiento primario. Vamos incorporando nue-
vos procesos, a partir de un producto a granel, y esto 
requiere más cantidad de gente trabajando, más equipa-
miento y más infraestructura. Queremos ir generando 
nuestro presupuesto a partir de la venta de lo que ya 
empezamos a hacer”, detalló.
Es importante resaltar que el laboratorio “no tiene un 
límite de producción, el límite lo marca la demanda. 
Hoy estamos trabajando en función de la demanda de 
la provincia, pero nuestro objetivo no es quedarnos so-
lamente acá sino producir para terceros países que no 
tienen tanto acceso a los medicamentos, además para el 
resto del país poder brindar un medicamento que pueda 
competir en el mercado libremente y qué esté a la altura 
de calidad y seguridad”, dijo Silva.
La presidente cuenta con una vasta experiencia en el 

sector público y privado, que le facilita los contactos 
para extender el área de cobertura. “Yo trabajé muchos 
años en ANMAT, trabajé en la industria privada, vengo 
de un sector que no es público y uno mantiene deter-

minado tipo de contactos que a futuro terminan siendo 
vínculos. Además están todas las relaciones institucio-
nales que mantiene el gobierno y nos van acercando 
a distintos privados que nos abren puertas. Ha venido 
gente de afuera a conocer el laboratorio, se han ido muy 
satisfechos y ahí empiezan las conversaciones. Yo he ido 
a visitar a los laboratorios que nos hacen transferencias 
y todo el tiempo estoy tratando de buscar proyectos, y 
a partir de la provincia se puede entablar un horizonte 
que puede abarcar un poco más. Vamos dando pasos 
de a poco y seguros. Con la ayuda y el acompañamiento 
de todos, hoy tenemos un laboratorio que es digno de 
conocer”, concluyó.

Marcela Andina Silva, presidente del Laboratorio del Fin del Mundo, dialogó con FM del Pueblo sobre los avan-
ces de la institución a su cargo, que ya hizo entrega de las primeras 60 mil dosis de vitamina D al Ministerio 
de Salud.

El Laboratorio del Fin del Mundo entregó las primeras 60 mil dosis de Vitamina D

“El laboratorio no tiene un límite de producción, 
el límite lo marca la demanda”
La presidente del Laboratorio del Fin del Mundo, Marcela Andina Silva, dio cuenta del “orgullo” de haber podido realizar la primera entrega de vi-
tamina D al Ministerio de Salud de la provincia, que ya comenzó a distribuirse en niños y adultos mayores. En esta oportunidad fueron 60 mil dosis, 
pero aseguró no hay límite para la capacidad de producción, sino que ese límite lo marca la demanda. Para fin de año tienen previsto desarrollar tres 
medicamentos más y seguir incrementándolos el año próximo, para abastecer a la provincia en el corto plazo, y luego para exportar a terceros países y a 
la Patagonia. Los primeros en la lista los antibióticos, medicamentos para el colesterol, ansiolíticos e ibuprofeno para los niños. “Vamos dando pasos de 
a poco y seguros. Con la ayuda y el acompañamiento de todos, hoy tenemos un laboratorio que es digno de conocer”, resaltó.
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Ushuaia.- Por unanimidad las concejalas y concejales 
declararon de interés municipal al grupo de danzas fo-
lklóricas “La Telesita” fundado en el año 2018, a cargo 
de los profesores Mónica y José Chazarreta. Academia 
que en la actualidad cuenta con 36 integrantes.  
Además el Cuerpo legislativo reconoció la participación 
del grupo en el 9no Festival Internacional de Folklore a 
realizarse en la ciudad de Cartagena de Indias, Colom-
bia, del 12 al 18 de noviembre del corriente año, evento 
en el que participarán 20 bailarinas y bailarines locales.
“La Telesita” cuenta con una amplia experiencia de es-
cenario, participando en destacados eventos tales como 
“Día Nacional de la Zamba”, “Fiesta de las provincias”, 
“Veladas del 25 de mayo y 9 de julio”, “ Bailando me 
siento libre” y la “Fiesta Nacional de la Noche más Lar-
ga”, entre otros.

Río Grande.- Con el fin de que los emprendimientos 
sean exitosos en el tiempo, en esta oportunidad se invita 
a mujeres y diversidades de Río Grande a participar del 
taller “Estrategias para el Éxito Emprendedor”, el cual 
les acercará herramientas y conocimientos necesarios 
que les permitirán potenciar sus emprendimientos.
Durante las clases, las participantes tendrán la oportu-
nidad de conocer acerca de las brechas existentes y el 
impacto que éstas generan en la economía. A su vez, 
obtendrán herramientas conceptuales para superar los 
desafíos que enfrentan en el camino hacia la indepen-
dencia económica.
Esta capacitación incluye clases con un profesional del 
área de psicología que trabajará en el fortalecimiento de 

la mente emprendedora y ofrecerá técnicas para mejo-
rar las habilidades de comunicación y ventas. Además, 
las participantes aprenderán a trabajar sobre un modelo 

de negocios simplificado, en el cual podrán estructurar 
sus costos, conocer sus aliados, segmentar el mercado, 

distinguir los puntos fuertes de sus productos o servi-
cios y podrán planificar su crecimiento asegurando la 
sostenibilidad de su propio trabajo.
Las inscripciones para el taller “Estrategias para el Éxito 
Emprendedor” ya están abiertas a través del siguiente 
link: https://bit.ly/capacitacionesmujeresemprendedo-
ras. Las clases inician el próximo 29 de julio y se dic-
tarán los lunes de 13:30 a 15 horas y los viernes de 14 
a 17 horas, en el Centro Integral de la Mujer “Mujeres 
Centenarias” (Prefectura Naval 730). 
De esta manera, el Municipio continúa fortaleciendo los 
emprendimientos locales fomentando el  crecimiento y 
la independencia económica de las mujeres y diversida-
des.

Concejo Deliberante de Ushuaia

Acompañaron la difusión de las danzas folklóricas 
nativas
Con el objetivo de transmitir, difundir y mantener vivas las danzas folklóricas nativas argentinas, el Concejo Deliberante reconoció la labor que lleva 
adelante el grupo denominado “La Telesita”, quienes además participarán del 9no  Festival Internacional de Folklore a realizarse en Colombia.

A través del Programa “Mujeres Emprendedoras” ya se han capacitado a 1500 mujeres

Continúan las capacitaciones para mujeres y 
diversidades emprendedoras
El Municipio, por medio de la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario, continúa capacitando a las y los emprendedores riograndenses. Hasta la 
fecha, a través del Programa “Mujeres Emprendedoras” ya se han capacitado a 1500 mujeres y diversidades emprendedoras de diferentes rubros, quienes 
adquirieron herramientas para el control de costos, gestión, administración, mejora de productos, fotografía y manejo de redes sociales.
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Ushuaia.- El premio se otorgó por la implementación 
del programa en el edificio de la intendencia del Parque 
Nacional Tierra del Fuego, ubicada en Ushuaia, ya que 
logró una disminución del consumo energético del gas 
natural del 30% por metro cuadrado, la reducción de la 
huella de carbono asociada a consumos energéticos en 
un 25 por ciento y también se logró una accesibilidad 
física del 100 por ciento del edificio.
En la intendencia del Parque Nacional se corrigió la 
accesibilidad al inmueble, incorporando un núcleo cir-
culatorio que cuenta con una escalera con acceso a los 
7 niveles del edificio y un ascensor. También se mejo-
ro la envolvente del edificio mediante la incorporación 
de aislación térmica con el fin de reducir los consumos 
energéticos en calefacción, y el reemplazo de puertas y 
ventanas con lo que disminuye ampliamente las infiltra-
ciones de aire al edificio y perdidas de calor.
Entre los trabajos se destaca la instalación de gas que 
reemplazan los artefactos de calefacción existentes en 
su totalidad por un sistema eficiente de calefacción cen-
tral; la instalación eléctrica fue remplazada por comple-
to incorporando tecnología led para la iluminación; y en 
cuanto a la instalación de agua se cambió el tanque, el 
colector y la cañería de distribución. También se insta-
laron griferías y artefactos más eficiente para la optimi-
zación del consumo de agua.
“Estamos muy contentos de haber recibido una distin-

ción como organismo comprometido con el ambiente, 
ese es nuestro rol fundamental como Administración 
de Parques Nacionales. Nos sentimos muy orgullosos y 
agradecidos con el equipo de Tierra del Fuego por par-

ticipar de esto y la idea es seguir adelante sobre estos 
ejes”, señaló la arquitecta Verónica Segura, personal del 
área Uso eficiente de la energía de la Dirección Nacio-
nal de Conservación de APN, quien recibió el premio 
junto a la vocal del Directorio de APN por el Ministe-
rio del Interior, María Victoria Haure.
El otorgamiento fue entregado por la subsecretaria de 
Ambiente del Ministerio del Interior, Ana Lamas.

“Ver esto materializado y tener el reconocimiento de 
la Subsecretaría de Ambiente es muy importante para 
nosotros, para el equipo de Tierra del Fuego y para 
la administración en general. Y es un paso más en los 
compromisos que asumimos con el ambiente y con 
nuestros recursos naturales y culturales”, agregó Segu-
ra.
Cabe destacar que en Ushuaia, las rigurosas condicio-
nes climáticas generan una mayor demanda para ca-
lefacción durante todo el año, y que cuenta con baja 
irradiación solar.
El programa Edificios Sostenibles tiene como fin co-
nocer el compromiso con la sostenibilidad ambiental, 
garantizando la gestión eficiente de la energía eléctrica, 
el agua, el gas natural, los residuos, las compras públi-
cas, la accesibilidad, la movilidad sostenible, y las super-
ficies y espacios verdes. En diciembre del 2023, APN 
inició el proceso de incorporación al programa con la 
intendencia del Parque Nacional Tierra del Fuego.
Para la implementación del Programa se establecen cin-
co fases: la primera establece la preparación del entor-
no sostenible; la segunda es la evaluación y diagnóstico; 
después se encuentra el plan de acción de mejora; el 
seguimiento y monitoreo; y por último el otorgamiento 
de distinción. En ese sentido, el PN Tierra del Fuego 
logró el distintito “Organismo público comprometido 
con la sostenibilidad”.

Río Grande.- Durante dicha actividad, se brindarán cor-
tes de cabello gratuitos para niñas, niños y adolescentes. 

La propuesta se llevará a cabo este viernes 26 de julio 
en el Centro Municipal de Desarrollo Comunitario (Ra-

faela Ishton 1148) en el horario de 14 a 17 horas. Los 
turnos disponibles serán entregados en el lugar hasta 
completar el cupo. 
Cabe destacar que, los cortes de cabellos serán rea-
lizados por egresados y egresadas de los cursos de la 
Dirección de Empleo, siendo esta propuesta solidaria 

también una instancia para sumar experiencia práctica 
a su formación. 
Por medio de estas iniciativas, el Municipio acompaña a 
las familias riograndenses en el retorno a clases luego de 
las vacaciones de invierno.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

A través de la subsecretaria de Ambiente

La Intendencia del Parque Nacional Tierra del 
Fuego fue reconocida por el Gobierno nacional
La Administración de Parques Nacionales recibió un reconocimiento por parte la Subsecretaría de Ambiente de la Nación en el marco del Programa 
“Edificios públicos sostenibles”. El edificio logró una disminución del consumo energético, la reducción de la huella de carbono y el cumplimiento de la 
accesibilidad física en el inmueble.

A niños, niñas y adolescentes

Ante el inicio de clases, en Río Grande llevarán 
a cabo cortes de pelo gratuitos
Mediante la articulación entre la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario y la Subsecretaría de Desarrollo Productivo, se llevará adelante la 
propuesta ¡Volvemos a clases con vos!. A través de la misma, se busca acompañar a las familias que más lo necesitan ante el inicio de clases tras el receso 
invernal.
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Ushuaia.- La iniciativa, que se llevó adelante en el Mu-
seo de la Ciudad “Casa Pena”, invitó a las infancias y 
sus familias a realizar una obra colectiva sobre el cuento 
“En un lugar llamado invierno” de los autores fuegui-

nos Belén Capdevila y Mariano Melidone. Allí, retra-
tan mitos, leyendas, personajes, flora y fauna parte de la 
identidad fueguina.
Referida a las actividades, la coordinadora de Comuni-

cación y Extensión Cultural, Guadalupe Ocampo, des-
tacó que “siguiendo la línea de gestión del intendente 

Walter Vuoto continuamos generando estos espacios 
gratuitos y abiertos a la comunidad, donde niños y ni-
ñas pueden conocer más sobre nuestra historia e identi-
dad, así como motivar su imaginación utilizando el arte 

como herramienta”.
Para conocer más sobre la agenda de actividades cul-
turales que la Municipalidad de Ushuaia impulsa, las y 
los interesados podrán acceder a las redes sociales de la 
Secretaría de Cultura y Educación en @culturayeduca-
cionush.

Tolhuin.- El programa ofrece descuentos 
de hasta el 50% en rubros relacionados 
con el descanso y esparcimiento, inclu-
yendo alojamiento, opciones gastronó-
micas y prestaciones turísticas. 

Esta iniciativa está diseñada para que las 
familias puedan aprovechar las propues-
tas disponibles durante los meses de julio 
y agosto, donde la diversión, aventura y 

naturaleza esperan en Tolhuin.
El Secretario de Turismo y Producción 
del Municipio de Tolhuin, Ángelo Fag-
nani, destacó la importancia de este pro-
grama para dinamizar la economía de la 

ciudad y ofrecer a los fueguinos la posi-
bilidad de explorar y disfrutar de Tolhuin 
con precios más accesibles.
Entre las ofertas, los residentes y visitan-

tes podrán encontrar descuentos en alo-
jamientos que permiten, restaurantes, y 
actividades turísticas que abarcan desde 

excursiones en la naturaleza y patinaje 
sobre hielo, hasta la posibilidad de expe-
rimentar el pilotaje de avión.

DEPARTAMENTOS 
AMOBLADOS EN 
PUNTA ARENAS _ CHILE

VALYAK: LO MEJOR EN DEPARTAMENTOS NUEVOS, FULL EQUIPADOS 
PARA 5 PERSONAS.
COCINA  COMPLETA, 2 DORMITORIOS CON CALEFACCIÓN CENTRAL.
WI-FI Y TELEVISIÓN DIGITAL, JARDIN Y ESTACIONAMIENTO.
HAGA CLICK Y VEA NUESTRO INSTAGRAM Y WEB.

10%
DESCUENTO AL 

MENCIONAR 
ESTE AVISO

SOMOS UN NEGOCIO FAMILIAR DONDE 
LOS DETALLES HACEN LA GRAN 
DIFERENCIA.

ACERCA DE NOSOTROS:

PARA MAS INFORMACIÓN WHATSAPP.

CONTACTO Y RESERVA DIRECTA:

VALYAK:  +56991654204 _ +56977270794 _ +56612222547.

WEB CLIK AQUÍ.

INSTAGRAM AQUÍ

Más de 100 chicos y chicas participaron de la propuesta recreativa para este receso invernal

La municipalidad de Ushuaia realizó una nueva 
jornada artística de “Recreando Mi Invierno”
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, realizó una nueva jornada de la actividad artística “Recreando mi 
invierno” en la que a lo largo de la propuesta más de 100 niños y niñas pudieron reconocer el patrimonio natural y cultural a través del arte.

Tolhuin

Relanzaron la edición 2024 de “Invierno con Vos” 
El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Turismo y Producción, relanzó el programa “Invierno con Vos” para la edición 2024, con el obje-
tivo de fomentar el turismo invernal en la región y brindar a los residentes y visitantes de otras provincias la oportunidad de disfrutar de descuentos y 
beneficios en una variedad de productos y servicios.



Tierra del  Fuego, jueves 25 de Tierra del  Fuego, jueves 25 de JULIOJULIO   de 2024de 2024Pag. 16 LOCALESLOCALES

Río Grande.- Aunque no es el único método, el Banco 
informa que siguen surgiendo constantemente perfiles 
de redes sociales que aparentan ser el Banco de Tierra 
del Fuego, a través de los cuales se promocionan ofertas 
y concursos invitando a los usuarios a acceder a grandes 
promociones o participar para ganar premios.
Desde estas publicaciones, los clientes son dirigidos a 
sitios web falsos que simulan ser el Home Banking ofi-
cial de Red Link, y sin notar el engaño comparten la 
información de acceso y otros datos no habituales.
Ante esta situación, el Banco Provincial recuerda que 
no se debe acceder al Home Banking desde links en 
mails, publicidades o publicaciones en redes sociales, y 
siempre se debe hacerlo desde el sitio web institucional, 
en dónde también se listan los canales oficiales para co-
municarse ante cualquier duda.
Cabe destacar que, a partir de la pandemia y ante el cre-
cimiento de la utilización de canales electrónicos, los 
delincuentes han aumentado los intentos de estafas y 

actualizan constantemente sus técnicas para engañar a 
los clientes. Para evitar confusiones y estar siempre aler-
ta, es importante estar actualizado con información de 

canales oficiales de las entidades bancarias.
Para más información y consejos de seguridad, el Banco 
invita a la población a verificar el sitio web.

Ushuaia.- El Ministerio de Bienestar Ciudadano y 
Justicia informa la continuación de la campaña “Re-
gistro Civil en Movimiento” en la ciudad de Ushuaia. 
El secretario de Justicia y Bienestar Ciudadano, Gon-
zalo Carrillo, explicó que “la iniciativa busca acercar 
los servicios del Estado a los vecinos para facilitarles 
la realización de los trámites más habituales del Re-
gistro Civil”. 
“En el Registro Civil Móvil se podrá renovar el DNI, 
el Pasaporte, solicitar partidas de nacimiento y rea-
lizar cambios de domicilio”, detalló el funcionario. 

El Registro Civil Móvil visitará los siguientes lugares 
según cronograma: - 
Julio: Miércoles y viernes 26 y 31. | De 11 a 14 hs. 
Lugar: Bº 640 VIVIENDAS Pioneros Fueguinos 
4380 – Policía de Investigación – 
Agosto: Miércoles y viernes 2, 7, 9, 14, 16, 21, 23, 28 
y 30. | De 11 a 14 hs. Lugar: B° Valle de Andorra 
calle - Cabo Román S/N – Comisaría 5ta. – 
Septiembre: Miércoles y viernes 4, 6, 11, 13,18, 20, 
25 y 27. | De 11 a 14 hs. Lugar: B° San Vicente – Ci-
priano Reyes 2749 – Comisaría de Género y Familia 

N°2 –
Octubre: Miércoles y viernes 2, 4, 9, 16, 18, 23, 25 
y 30. | De 11 a 14 hs. Lugar: B° Rio Pipo – De los 
Ñires 2.265 – Comisaría 4ta. - 
Noviembre: Miércoles y viernes 1, 6, 8, 13, 15, 20, 22, 
27 y 29. | De 11 a 14 hs. Lugar: Malvinas Argentinas 
esquina 12 de Octubre – Polideportivo Municipal - 
Diciembre: Miércoles y viernes 4, 6, 11, 13, 18, 20 y 
27. | De 11 a 14 hs. Lugar: San Martín 450 – Casa 
de Gobierno | Maipú y Juana Fadul – Terminal de 
buses

Ciberestafas

Solicitan estar alerta ante los constantes 
intentos de estafa contra los clientes de 
distintos bancos del país
El Banco de Tierra del Fuego, como parte de su constante campaña de concientización contra las estafas online y robo de información personal, alertó a 
la población respecto a los continuos intentos de engaños por parte de ciberestafadores.

Río Grande.- El estreno se realizará en 
4K en simultáneo en los canales de You-
Tube de la Secretaría de Cultura TDF, 
Museo del Cine Bs. As. e Instituto An-

tártico Argentino el viernes 26 de julio 
a las 11:00.
Este film, cuya copia original en 16mm 
es parte del acervo del Museo del Fin 
del Mundo, muestra las duras condicio-
nes climáticas del verano 1974-75 en la 
Antártida, ocasión en que el rompehie-

los ARA Gral. San Martín quedó atra-
pado por el hielo en diversos tramos 
de esa campaña. Asimismo registra con 
gran detalle el relevo del personal de la 

base Belgrano I y Base Esperanza.
Cabe destacar que este film fue restau-
rado digitalmente en el marco del Pro-
yecto de Rescate del Cine Antártico Ar-
gentino que llevan adelante desde 2018 
el IAA y el Museo del Cine de Buenos 
Aires.

Para facilitar la realización de trámites

El Registro Civil visitará los barrios de Ushuaia
El Ministerio de Bienestar Ciudadano y Justicia informa la continuación de la campaña “Registro Civil en Movimiento” en la ciudad de Ushuaia.

En YouTube

Estrenarán el film “Rompehielos Gral. San Martin, 
campaña antártica 1974-75”
Este film muestra las duras condiciones climáticas del verano 1974-75 en la Antártida, ocasión en que el rompehielos ARA Gral. San Martín quedó 
atrapado por el hielo en diversos tramos de esa campaña.
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Río Grande.- Se dió inmediata intervención al Juzgado 
de Instrucción N° 1 del Distrito Judicial Norte, quien 
ordenó allanamientos en siete domicilios y un registro 
vehicular.
Los domicilios allanados fueron: Antiguos Pobladores 
al 300, dos domicilios en calle Los Sauces al 100, dos 
domicilios en calle Los Inmigrantes al 600, Koyuska al 
400, Tawen al 400 y el registro de la camioneta Isuzu 
color roja dominio AIX-894, arrojando dichos procedi-
mientos resultados positivos, procediendo al secuestro 
de elementos de interés para la causa.
Por todo lo expuesto se notificó de derechos y garantías 
a Carlos Roberto AGÜERO (42) y a un menor de edad 
de 16 años.

Río Grande.- En las inmediaciones se localizó al con-
ductor Luis Horacio Navarro de 44 años, quien refirió 
que momentos antes mientras se encontraba realizando 
la descarga de productos a un autoservicio y, en un des-
cuido no coloco correctamente el freno de mano lo que 
ocasionó que el rodado, se desplazara cuesta abajo por 
calle Islas de los Estados, y detenerse al chocar contra 
la casa.
Por otro lado, se dialogó con el propietario de la vi-
vienda afectada, identificado como Francisco Sánchez, 
quien indicó que mientras se encontraba dentro de su 
vivienda lindante a la afectada se percató de lo ocurrido, 
y, al dirigirse hacia la otra morada que están ocupadas 
por su hija, la misma se encontraba en buen estado de 
salud.
Debido al estado de shock en que se encontraba el cho-
fer del camión fue necesario pedir una ambulancia para 

asistir al hombre.
Por su parte, el dueño de la empresa distribuidora, es-

tuvo en el lugar y se puso a disposición del dueño de la 
vivienda para afrontar los gastos de la reparación.

Río Grande.- En el lugar se encontraban los rodados 
Toyota, Hilux, color blanco, conducido por Victor 
Hugo Molina de 43 años, y un cuatriciclo Honda TRX 
700XX, color negro, al mando de Eduardo Federico 
Utrovicic de 29 años quien tenía un golpe en uno de 

sus brazo.
Se solicitó la ambulancia del Hospital Regional Rio 
Grande quienes trasladaron al herido hacia sede Hospi-
talaria para mejor atención. Se realizan las actuaciones 
correspondientes

Realizaron 7 allanamientos

Un hombre de 42 años y un chico de 16 fueron 
notificados de derechos y garantías vinculados 
a un robo
Personal de la Comisaría Cuarta y de la Sección Robos y Hurtos realizaron tareas investigativas a fin de dar con los autores del robo denunciado el pa-
sado 21 de julo, en una vivienda en calle Nuestra Sra. del Milagro al 300, logrando identificar a los presuntos responsables.

En calles Isla de los Estados y Neuquén

Camión se deslizó e impactó contra el frente 
de una vivienda en Ushuaia
Una vez en el lugar, personal policial se constató la existencia de un vehículo marca Mercedes Benz, el cual presentaba su parte posterior impactada 
contra la fachada frontal de la casa, ubicada en Islas de los Estados N° 3986.

Camión se deslizó e impactó contra el frente de una vivienda en Ushuaia.

Realizaron 7 allanamientos y esclarecieron robo.  

En Colón e Islas Malvinas

Conductor de cuatriciclo resultó herido 
en un accidente
Ayer por la tarde, personal policial fue alertado de un accidente de tránsito en Islas Malvinas y Colón 
con una persona lesionada.
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JUGUETERIA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Continuando con las diferentes propues-
tas recreativas y participativas que el Municipio de la 
ciudad de Río Grande concreta a través de la subsecre-
taría de deportes para el receso invernal en los 18 espa-
cios deportivos que no requieren inscripción previa, se 
realizan actividades como Zumba, Acondicionamiento 

Físico, Pilates, Newcom y Danzas Urbanas que conti-
nuarán siendo parte de las acciones que se efectuarán 
durante toda la semana. También habrá clases abiertas 

de Judo, Karate, Boxeo y Taekwondo en los lugares ex-
clusivos para deportes de combate.
Asimismo, se llevarán adelante Jornadas Recreativas 
para todas las familias de la ciudad que serán de 15:00 a 
17:00 horas en el Gimnasio Juan Manuel de Rosas y en 
el Polideportivo Carlos Margalot.
De esta forma, el Municipio propone una manera dife-
rente de disfrutar las vacaciones de invierno en la ciudad 
sumando espacios para el encuentro y la recreación.

Subsecretaria de Deportes

Vecinos y vecinas riograndenses disfrutan de las 
vacaciones en los espacios deportivos Municipales
En el marco del receso invernal, la Subsecretaría de Deportes de la ciudad de Río Grande lleva adelante una variedad de propuestas destinadas a vecinos 
y vecinas de todas las edades que se desarrollan en los 18 espacios deportivos municipales y que no requieren inscripción previa.
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Río Grande.- Continuando con esta especial convocato-
ria que ha realizado el club O’Higgins a comienzos del 
mes de junio del corriente año en la ciudad de Río Gran-
de con respecto al torneo de Básquet que es en homenaje 
al reconocido profesor Alberto Díaz que nos dejara físi-
camente en el mes de enero; el sábado 20 y domingo 21 
de julio en las instalaciones del polideportivo Alejandro 
“Guata” Navarro, la comisión directiva de la institución 
disputó una nueva fase que tuvo como protagonistas a las 
categorías de primera división masculina con los clubes; 
Defensores, Metalúrgico, Yoppen Azul y Naranja, QRU 
y Tolhuin, y en la división femenina a los equipos de Tol-
huin, Yoppen, y Metalúrgico “A” y “B” donde se jugaran 
las finales del certamen el sábado 27 de julio en el polide-
portivo Carlos Margalot.
En dialogo con Julieta Gallardo, responsable de organi-
zar el torneo de básquet en homenaje al profesor Alberto 
Díaz, contó que el evento además se realiza para recaudar 
fondos con las entradas vendida para la reconstrucción 

de la sede del Club O’Higgins con la participación de la 
primera división femenina y masculina, ya que también la 
es promover el básquet en la ciudad y aumentar la partici-
pación de equipos y jugadores. Donde se invita a intere-
sados a contactarse con el club para unirse.
Consultada si la convocatoria fue exclusiva para los 
equipos de Río Grande, detalló que: “Este evento que 
comenzamos en el mes de junio fue abierto a las tres 
ciudades de la provincia, y en esta oportunidad, bueno, 
pudimos contar con la presencia de equipos de la locali-
dad de Tolhuin en la rama femenina y masculina, así es 
que, muy contentos por la participación y especialmente 
porque también estamos homenajeando con este torneo 
al querido profesor Alberto Díaz que tanto hizo por el 
deporte en Tierra del Fuego”.
¿Además de este torneo homenaje a Alberto Díaz, que 
otro fin origina el club O’Higgins?
“El primer fin que trazamos con el torneo homenaje fue 
el de tener mayor continuidad con el Básquet en la ciudad 
de Río Grande y recordar al profesor Alberto Díaz en 
este mismo espacio deportivo que tantas horas le dedi-
co a la disciplina y al entrenamiento de chicas y chicos, 
y además desde el club O’Higgins hacemos este evento 
para recaudar fondos con la venta de las entradas y así co-
laborar con la reconstrucción de la sede del club, que por 
supuesto, para toda esta acción recibimos la colaboración 
de la Municipalidad de Río Grande con toda su logística 
para así poder realizar este certamen que tuvo muy buena 
repercusión en la ciudad”.
¿Cuantos equipos fueron los que iniciaron para este even-
to homenaje?
“Para esta edición comenzaron en la categoría masculina 
los equipos de Metalúrgico, Defensores, Yoppen y Tol-

huin, y en la rama femenina los equipos de Metalúrgico 
“A” y “B”, Defensores y Yoppen, ya que la intención es 
también a través de esta acción el de poder tener ma-
yor continuidad y rodaje deportivo entre los equipos de 
Río Grande que no están federados, es decir que en esta 
oportunidad participan jugadoras y jugadores adultos, los 
que no están en competencia y si querían ser parte de 
esta linda propuesta, que debo decir, tuvo una muy buena 
aceptación”.
Todas las fecha que vienen realizando, ¿fueron exclusi-
vamente aquí, en el “Guata” Navarro o se utilizó otro 
espacio?
“Si, comenzamos en el polideportivo Alejandro “Guata” 
Navarro con el torneo homenaje ya que este espacio fue 
y es muy emblemático para el Básquet, y especialmente 
aquí fue donde el profesor Alberto Díaz desarrolló gran 
parte de su carrera deportiva en la cual dejó una gran 
enseñanza para todas aquellas jugadoras y jugadores que 
tuvieron la suerte de cumplir el sueño de ser grandes bas-

quetbolistas gracias a él, así es que, creímos conveniente 
hacer el evento aquí, y estamos viendo la posibilidad de 
jugar las finales el sábado 27 de julio en el polideportivo 
Carlos Margalot”.
Además del torneo homenaje que organiza el club 
O’Higgins, ¿Qué otra acción promueve el club con este 
evento?
“Nosotros en el mes de abril, hicimos un torneo relámpa-
go que ‘Luci’ Toledo, presidenta del Club O’Higgins nos 
apoyó en todo porque dijimos, bueno, es la manera de ser 
nosotras, de nuestro lugar, poder colaborar con el club y 
que se levante de vuelta, que es la idea. Así es que tuvimos 
el relámpago al inicio, y ahora tenemos este que es de 
ida y vuelta, y además estamos proyectando un torneo de 
formativas en lo que queda del año. Así es que, agradece-
mos a toda la gente que viene y colabora, que nos paga la 
entrada porque todo eso la verdad que es una ayuda muy 
grande para el club, y que mejor que hacer un torneo de 
básquet en nuestra ciudad con equipos que ya no están 
en competencia, la verdad es que está saliendo muy lindo 
y todas y todos disfrutan de esta linda acción deportiva”.
Si bien este evento es participativo, ¿he observado a juga-
doras y jugadores de muy buen nivel de juego que todavía 
están compitiendo?
“Si es correcto, también están participando jugadoras y 
jugadores que están activos y ese es el atractivo que en 
definitiva tiene este evento, y como bien decís, es parti-
cipativo, nadie compite contra nadie, ya que la idea fue 
organizar un torneo entre amigas y amigos y el resultado 
está a la vista, cada fecha que se realizó, todos los presen-
tes pudieron disfrutar de muy buenos partidos sin impor-
tar los resultados, el fin fue participar y divertirse y revivir 
lindos momentos deportivos entre todos”.

“Otra detalle que quiero destacar con respecto a lo que 
fue la organización de este torneo, es que pudimos ob-
servar que en muchos de los casos, tanto chicas como 
los chicos, necesitan más eventos, si bien el básquet en 
nuestra ciudad tiene competencia, creo que necesitamos 
aún más eventos de estas características, o sea, nos damos 
cuenta que lo que hace falta acá es más partidos para to-
dos. Así es que, ahora queremos apostar por las catego-
rías formativas, que como sabemos no hay muchos equi-

pos acá, cuesta mucho salir de la provincia, nos cuesta 
mucho ir a las localidades de acá de la provincia, es muy 
caro, entonces la idea con esto es de que vengan muchos 
equipos y que las formativas tengan cada vez más nivel”. 
“Nuestra intención con este evento que estamos reali-
zando es convocar a todas y todos los que quiera jugar 
al básquet que se suma a un club ya que nuestro torneo 

no es federativo, así que se puede sumar cualquier equipo 
que se quiera presentar, tienen las puertas abiertas y pue-
den hablar conmigo o con Florencia, que es la otra chica 
que está en la organización, así que si alguno se quiere 
sumar, ser parte de un club o sumarse con un equipo 
completo, más que bienvenido, porque la idea es eso, de 
que crezca el básquet y que hayan muchos equipos y se 
juegue mucho más”.
¿Cómo sería la modalidad de contacto con ustedes?
“Puede ser por la página del club O’Higgins, estamos en 
redes sociales, en Instagram y en Facebook, por cualquie-
ra de las páginas o por nuestros teléfonos que están pu-
blicados siempre ahí, se pueden contactar con nosotros 
que le brindamos toda la información para que se puedan 
sumar, no se arrepentirán”.
¿Algo más que quieras agregar al respecto?
“Que se sumen y que la gente se acerque a mirar básquet, 
hay un lindo nivel de juego, nos queda mucho por cre-
cer, que la gente vuelva, que se acerque al gimnasio y que 
podamos recuperar esta cancha que años atrás se jugaba 
siempre acá, así es que de vuelta poder estar acá, la verdad 
que es algo muy lindo y esperemos que se sumen, es un 
deporte muy lindo, que la comunidad se prenda, muchas 
gracias”, concluyó.

Básquet

Continúa en Río Grande el torneo homenaje 
al profesor Alberto Díaz
El sábado 20 y domingo 21 de julio en las instalaciones del polideportivo Alejandro “Guata” Navarro, el club O’Higgins continúo con el desarrollo de 
este especial torneo de Básquet que es en homenaje al reconocido profesor riograndense Alberto Díaz que nos dejara físicamente en el mes de enero del 
corriente año.
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los precios para la comunidadde Tierra del Fuego
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EVILLANO S.R.L.S

Río Grande.- Desde la cartera educativa se busca ga-
rantizar las condiciones edilicias óptimas de las institu-
ciones educativas para dar inicio a las clases, ya que se 

trabajó especialmente en las mejoras de servicios esen-
ciales como agua, electricidad y calefacción. En tanto 
durante los fines de semana venideros se seguirá con 

trabajos menores como pintura, cerraduras y tabique-
rías.
En un primer tramo se puso especial atención en insta-

laciones de gas como en el caso de las Escuelas N° 15 
y 39 de Ushuaia y Escuelas N° 4, 14, 21, Colegio Fava-
loro, Centro de Formación Laboral y Jardines N° 6, 21 

y 26 de Río Grande, siendo los sistemas de calefacción 
una prioridad ante las bajas temperaturas registradas. 
Asimismo se avanzó en la mejora de equipos instalados 

y en la recuperación del servicio de agua potable ante el 
congelamiento de las redes.
El secretario de Infraestructura Escolar, Mauricio Tur-

dó, recordó que “se está reforzando todo tipo de ta-
reas en lo que tiene que ver con servicios básicos de 
las escuelas y también estamos completando trabajos de 
pintura y mejoras”.
Desde el Estado provincial se destinaron más de 1.500 
millones de pesos en tareas de mantenimiento general 
y refacciones para todas las instalaciones, que van des-
de reposición y cambio de artefactos de iluminación en 

aulas, pasillos, oficinas, SUM, gimnasios y exteriores, 
revisión y recambio de artefactos sanitarios, de herrajes 
en puertas y ventanas, trabajos de albañilería en pisos 
y paredes, pinturas en aulas, pasillos y SUM en algu-
nas escuelas, mantenimiento de sistemas de calefacción, 
ductos y equipos de aire, purgado de los sistemas de 
calefacción por agua y mantenimiento de calderas, revi-
sión y puesta en funcionamiento de calderas de respal-
do, reposición de radiadores y de fancoil, entre otros.

De cara al reinicio del ciclo escolar

Continúa el programa de 
trabajos en edificios 
escolares
Desde la Secretaría de Infraestructura Educativa del Ministerio de Educación de la provincia se sigue 
trabajando de manera intensa y permanente en el mantenimiento de los edificios educativos de toda 
la provincia durante el receso invernal, en víspera del retorno a las aulas el próximo lunes 29 de julio.


